

Precios de suscripción

Castellón al mes... 1 00 peseta. Fuera, trimestre... 8 00 id.

Anuncios, esquelas y comunicados á precios convencionales

Número suelto 5 céntimos

La Provincia

DIARIO DE CASTELLON

Oficinas é imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

No se devuelven los originales aunque no se inserten

Número suelto 5 céntimos

La actualidad

LO DE ALCOY

Los jefes y oficiales de la guarnición de Alcoy han dirigido á sus compañeros de toda España la siguiente alocución:

«Compañeros de armas: Un libelo anarquista nos llamó asesinos, cobardes, vagos graduados y otros soeces insultos por el estilo. La autoridad civil tenía conocimiento de estos hechos por habérselos comunicado el comandante militar, sin que hiciera nada para evitarlo. Como nuestros compañeros de Barcelona, decidimos tomarnos la justicia por nuestras manos. Al efecto nos reunimos los oficiales de la guarnición, recogimos los ejemplares del libelo y los quemamos en la calle, procediendo á la detención del autor, á quien condujimos al cuartel y lo entregamos luego al juez. Contestad si estais conformes con nuestra conducta. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!»

El ministro de la Gobernación dice que el alcalde de Alcoy denunció al juez el artículo del periódico que originó la cuestión con aquellos oficiales. Ha añadido que la ley de imprenta tiene carácter repressivo y no preventivo. Se ha reservado la opinión acerca de la proclama que antecede.

EFFECTOS DE LAS CONFERENCIAS

La indignación del pueblo indígena y extranjero de Tanger, contra El Mokri por haber presentado éste á las deliberaciones de la Conferencia un proyecto de creación de nuevos impuestos, es grandísima y general.

Los moros mas significados de la ciudad dicen que quieren impuestos, pero módicos y no ruinosos, como los propuestos por la delegación marroquí. Afirman además que el impuesto sobre el opio no se podrá cobrar, pues tal artículo llega á Tanger por la vía postal.

ROMA EN LA CONFERENCIA

De Roma dicen que se confirma en los círculos donde se tratan asuntos del Vaticano, que la curia papal ha hecho que se rogara confidencialmente al representante de España en la Conferencia de Algeciras que interviniera en favor de la libertad religiosa de los católicos en Marruecos.

A pesar de esto; se está lejos de creer que el duque de Almodóvar pueda hallar solución á este asunto, y aunque lo lograra, se considera que ningún cambio podría efectuarse en el actual estado de cosas, puesto que las misiones se hallan establecidas en la costa Este, y no permitiéndose á los misioneros penetrar en el interior, no se ve la posibilidad, por de pronto, de obtener más de las autoridades marroquíes.

LOS DIPLOMATICOS DE ALGECIRAS

M. Revoil ha manifestado que Francia y España van de completo acuerdo en la cuestión de la policía. Las impresiones de los otros delegados sobre la marcha de la Conferencia, son idénticas á las telegrafiadas en días anteriores.

Como fase principal del día de ayer, se puede hacer constar la opinión dejada entrever únicamente por algunos de los delegados de las más importantes naciones. Según ellos, no resultará nada práctico de las deliberaciones de la Conferencia y en su sentir, se marcharán á sus respectivos países sin haber hecho nada.

De Madrid

POSTAL POLITICA

El ministro de la Gobernación señor conde de Romanones, ha tenido una frase feliz que refleja exactamente la actual situación política.

El señor conde de Romanones negaba á los políticos y periodistas que le rodeaban, que tuvieron fundamento racional los rumores de crisis que con gran insistencia circulaban y resumía su opinión en la siguiente forma:

«Las crisis solo estallan cuando hay grandes dosis de vida.

Efectivamente, la situación del ministerio no puede ser más endeble; se sostiene gracias á la benevolencia extremada de las oposiciones.

Pero mientras no se resuelva en una ú otra forma la cuestión de jurisdicciones, el gobierno no tiene más sosten que su propia flaqueza. Y esa cuestión tardá demasiado en resolverse; ha muchos días que se aplaza, y aunque al fin parece que la fórmula de avenencia está próxima á darse por el señor Loygorri, en quien todos los de la comisión senatorial han depositado su confianza para la solución apetecida, todavía falta conocer esa fórmula de concordia y saber si es aceptada por los partidarios de la jurisdicción ordinaria. lo mismo que por los sostenedores del fuero de guerra, que al parecer son los más obstinados en mantener su radical criterio.

Obituary notice for D.ª Lucila Sorní Santolaria, who died on January 28, 1906, at the age of 25. The notice includes a cross symbol and a request for prayers for her soul.

Mas allá de las fronteras

LOS SOCIALISTAS EN ALEMANIA

Uno de los asuntos que durante estos últimos días ha interesado á la prensa extranjera, es sin duda alguna, las manifestaciones socialistas celebradas en Alemania.

Conocida es la importancia considerable del partido socialista en el Imperio; poderosamente organizado, dotado de gran cohesión, y de formidables elementos de resistencia, el socialismo alemán, aumenta incesantemente su representación en el Reichstag, contando en la actualidad con un grupo de ochenta diputados.

Las manifestaciones socialistas celebradas recientemente en las principales ciudades del Imperio, especialmente en Berlín, tenían por objeto aparente conmemorar el aniversario de la revolución rusa, y por objeto real, solicitar del Gobierno la ley del sufragio universal, para la Dieta del Imperio.

Noventa y tres meetings se celebraron en un solo día, solamente en Berlín, y aunque algunos de los discursos pronunciados, no carecieron de violencia, sin embargo, la actitud de los obreros fué correcta, no alterándose el orden en lo más mínimo, pues delegados de los distintos grupos socialistas se encargaron de mantenerlo, de acuerdo con la policía.

El propio Bebel hablando ante una numerosa concurrencia en el barrio obrero de Moabit, declaró que las circunstancias actuales aconsejaban la prudencia á los trabajadores demócratas-socialistas; pero que, no sería extraño, llegase un día en que éstos, al igual de sus compañeros de Rusia, tuvieran necesidad de acudir á la huelga general.

Este día que ojalá no llegue—agregaba el famoso jefe socialista—la lucha será terrible; pero no hay que hacerse ilusiones sobre su resultado, pues la reacción cuenta en Alemania, con medios más eficaces y poderosos, que en el vecino imperio moscovita.

Estas manifestaciones, y la fría y severa dignidad con que han procedido los socialistas, han producido gran impresión en las esferas directoras de la política alemana, desde las que se contempla con justificado recelo, la actitud de los obreros, y su deliberado propósito de alcanzar sus reivindicaciones por las vías legales, y sin recurrir á procedimientos de violencia, circunstancia que comunica una gran fuerza moral al partido democrático-socialista.

Oponerse sistemáticamente á esta poderosa corriente de opinión, crearía una situación anormal sumamente peligrosa para el Imperio, y el primer perjudicado en ella, sería el actual renacimiento industrial y mercantil de que Alemania se muestra tan orgullosa, y que actualmente constituye la base de todo su prestigio en el mundo.

La resolución adoptada en todos los meetings socialistas constaba de dos partes las cuales fueron votadas separadamente; en la primera se saludaba cordialmente á los revolucionarios rusos, haciendo votos por el triunfo de sus ideales; en la segunda, se protestaba en términos enérgicos, contra el sistema electoral, con tres clases de votos, y se pedía el sufragio universal, igual para todos los habitantes del Imperio.

Páginas selectas

DE JULIO STURM

CONSEJOS DE GOLONDRINA

Volando va la tierra golondrina Cual si dudara de su propio instinto. —Buscadme, hermanas, un amigo alero Donde podré colgar mi primer nido. —Chillando acuden listas sus hermanas: —Apenas queda en el lugar cortijo Ni alero sin su huésped, dos te queda, All una choza, allí un palacio altivo. —En esto el pito abrió la más sesuda, —No elijas por morada la del rico, En cuyo alero nuestro nido estorba Do ofende nuestro canto por sencillo —La choza escoje; allí con alegría El labrador verá colgar tu nido, Su corazón piadoso te lo ampara Y escuchará tu canto agradecido.

DE EDMUNDO DE AMICIS

Los hombres de las clases superiores son los oficiales, y los obreros son los soldados del trabajo; pero tanto en la sociedad civil como en el ejército, no sólo es el soldado tan noble como el oficial, toda vez que la nobleza está en el trabajo y no en la ganancia, en el valor y no en el grado, sino que si hay superioridad en el mérito, está de parte del soldado y del obrero, porque sacan de su propio esfuerzo menor ganancia.

El vivir estafalarío

LA CABEZA DEL BORRACHO

Un periódico inglés refiere el siguiente sucedido:

El célebre John Blom es un borracho de primera clase y hace algún tiempo que fué en su habitual estado de embriaguez al Museo británico para tomar datos á fin de escribir un artículo sobre algunos cuadros nuevos. Al entrar miró á un espejo, y convenciéndose que tenía delante un cuadro, apuntó en un libro de memorias: «Sala de entrada; Cabeza de borracho, sin firma. Mucho carácter; la nariz roja y la fisonomía embrutecida, son de una verdad admirable. Debe ser un retrato tomado del natural. Yo he visto esta cara en alguna parte.»

«A los dos días aparecía el artículo en un periódico y cincuenta líneas del mismo estaban dedicadas á la crítica de «La cabeza del Borracho».

PLEITO CURIOSO

En un pueblo de Indio-China (posiciones inglesas) ha tenido lugar un pleito por rompimiento de palabra de matrimonio.

La demandante Charlotta Froster, presentó al juez la siguiente cuenta: Por varias cartas encabezadas Querido Edivin, 800 libras esterlinas.

Por jugar con el corazón, 800. Por otras frioleras 200. Total de libras esterlinas, 1.800. El jurado sentenció al demandado á 1357 libras esterlinas.

«¿Cuáles serían las otras friolera? EL LEVANTARSE DE UN MILLONARIO Mr. Carnegie el rey del acero es amante apasionado de la música y allí donde se encuentra se levanta al son de la música.

Cuando vive en New York, todas las mañanas á las ocho en punto, un gran órgano eléctrico, parecido á los que vemos en las ferias, pero mucho más perfecto, instalado en una de las salas de su hotel, comienza á tocar uno de los aires favoritos del riquísimo melómano. Entonces Mr. Carnegie se incorpora en la cama y escucha atentamente su música favorita y á los últimos acordes deja la cama y se viste dichoso y alegre. En Escocia, su país natal posee el castillo señorial de Skibe en donde reside alguna parte del año. Allí la ceremonia es más complicada. A las ocho menos cuarto tres harrpipers, cantadores populares del país, se colocan bajo las ventanas del castillo y entonan clásicas baladas escocesas. A las ocho en punto acaban los cantadores y un órgano eléctrico como el que tiene en New York comienza á dejar oír sus sonatas. Entonces el rey del acero deja la cama con alegría y se viste.

Hoy hace años

1 de Febrero de 1808.

CESA DE REINAR EN PORTUGAL

Llegado Napoleón á la cumbre de su poderío, encadenada á su carro triunfal la mayor parte de Europa que contempla con asombro y espanto este excesivo y rápido engrandecimiento, derrotadas las huestes de Alemania, Austria y Rusia por las invencibles y veteranas tropas francesas, y conquistada la mayor parte de Italia en la celebrísima campaña que le dá la victoria de Marengo; traía, impulsado por su desmedida ambición según unos, y con objeto de quitar mercados á los ingleses según otros, de apoderarse del reino vecino de Portugal.

Consecuencia de este proyecto, y apoyado por el gobierno español que concierda con los franceses una alianza ofensiva-defensiva, penetran en el suelo patrio las huestes napoleónicas al mando de Junot, en tanto que marcha al Norte á combatir con los aliados la división del marqués de la Romana.

Impotentes los portugueses para resistir el empuje del agresor, y no contando con medios suficientes para defenderse en Lisboa, deciden marchar al Brasil la corte y la familia real, solicitando para ello por mediación del ministro británico Strangford, el auxilio de la escuadra inglesa que cruzaba los mares inmediatos al mando del almirante Sir Sidney Smith. Una junta de cinco personas fué nombrada como depositaria de la autoridad real en la ausencia del regente don Juan, que abandonó su corte (el 27 de Noviembre de 1807) con toda su familia.

En tanto que ocurría esto, tomaban los franceses el camino de Portugal por Burgos, Valladolid y Salamanca, donde se les une el general Carrara con algunas fuerzas españolas. Prosiguiendo los invasores su marcha sin encontrar en punto alguno del vecino Reino ni la menor resistencia, penetran en Lisboa el 30 de Noviembre donde declaran en una proclama que dirijen al pueblo, que su objeto no es más que hacer la guerra á los ingleses, pero respetando su forma de gobierno.

Reforzados de allí á poco por las divisiones de Dupont y Monecy que penetran en España violando el tratado de Fontainebleau, créense

en condiciones de manifestar sus verdaderos propósitos y así lo hacen con fecha 1 de Febrero de 1808, día en que Junot declara á los portugueses «que la casa de Braganza había cesado de reinar, y que el emperador Napoleón, habiéndolo tomado bajo su protección el hermoso país de Portugal, quería que fuese administrado y gobernado en su totalidad á nombre suyo y por el general en jefe de su ejército.»

Después de lo expuesto, los comentarios huelgan.

ARTAGNAN.

El impuesto de consumos

Al terminar la información pública que abrió la comisión extra parlamentaria para estudiar la reforma ó supresión del impuesto de consumos, el presidente Excmo. Sr. D. Juan Navarro Reverter, pronunció un elocuentísimo discurso, en el cual, después de dar las gracias á los informantes, recoge las notas que de su información se desprenden y las expone de una manera precisa.

La primera nota que de ella se deduce, es la necesidad de buscar la manera de sustituir el impuesto de consumos, manifestado como deseo unánime de los informantes.

Recoge como segunda nota, la inquebrantable unanimidad con que por todos se ha pedido la municipalización de los servicios, llegando hasta la autonomía de los municipios para que se rijan por leyes peculiares.

Después hace un análisis de las naciones en que subsiste y aquellos pueblos que se emanciparon de tan odioso tributo, acabando su notable discurso con los siguientes párrafos:

«Nos consideramos satisfechos y dichosos si logramos aliviar las estrecheces del hogar del pobre y las calladas desdichas de esa infeliz clase media que lleva todo linaje de sufrimientos y miserias bajo la lustrada levita.

«Si abarataremos las subsistencias para que viva el pobre, y los carbones y los elementos de construcción para que se fomente la industria, y si derribamos esas monstruosas barreras que encierran las ciudades, para que crezca y se fomente el tráfico, esta Comisión sentiráse contenta y satisfecha, entendiendo que al terminar su cometido ha dado cima felizmente á un grave é interesantísimo problema nacional.»

Damos una vez más la enhorabuena á nuestro particular amigo el Sr. Navarro Reverter por su meritisima labor.

En el Ayuntamiento

LA SESIÓN DE AYER

Empezó á las 6,24 horas de la tarde bajo la presidencia del Sr. D. Julián R. Liz.

El secretario, Sr. Vilaplana, lee el acta de la anterior sesión á la que los ediles prestan su conformidad. Se dá lectura á una comunicación del segundo jefe de la sección de bomberos por la que dicho señor pone á disposición del Ayuntamiento el citado cargo. El Sr. Selma propone que quede dicha comunicación sobre la mesa para que los concejales se enteren, minuciosamente, de los motivos en que ha fundado su renuncia al dimisionario. A propuesta de la presidencia así se acuerda.

Se aprueba una relación de gastos, así como también la distribución de fondos para el próximo mes de Febrero, y el secretario lee un dictamen de la comisión de hacienda al que asienten todos los concejales. Igualmente se dá lectura al contrato establecido entre la municipalidad y la compañía del alumbrado público que funciona bajo la razón social «Sala, Ricart y Compañía», mediante el cual se compromete la repetida sociedad á suministrar el alumbrado á 110 faroles, de 20 bujías uno, al precio de tres pesetas mensuales por cada instalacion. El señor Selma, en representación del presidente de la comisión, Sr. Valero, que no asiste, aprueba las bases de dicho contrato. El Sr. Gairot llama la atención de la comisión para que se procure una mejor economía sustituyendo el alumbrado eléctrico por luces de gas, si la empresa aludida lo dá mas barato.

El concejal Sr. Castelló y Tárrega presenta una proposición, por escrito, en la que pide al Ayuntamiento se expropien los terrenos que hoy ocupa el antiguo paseo de Ribalta, y su producto se destine á la construcción de dos escuelas públicas. El presidente de la comisión de pases Sr. Campos, invita á sus compañeros de consistorio, para que no se tome en consideración, pues con el proyecto que hoy existe, aprobado, en la Jefatura de obras públicas, sobre la desviación de la carretera de Morella, quedará convertida ésta en andén, y, por consiguiente, libre el citado paseo del polvo ocasionado por el mucho tránsito del trozo de carretera que separa el paso del Obelisco del antiguo de Ribalta. Castelló insiste en sus manifestaciones, y el Sr. Gairot le ruega retire la proposición en vista del efecto

Vertical text on the left margin, partially cut off, containing words like 'MIENTO', 'LON', 'o, 46', 'Bates le siguió', 'de esta conchaba atenta', 'de los jóvenes', 'fuego, ante un', '21'.

que en el consistorio ha producido y en caso contrario suplicas a los concejales la toman en consideración por deferencia a un compañero. El señor Huguet y la presidencia, dicen lo mismo, y el Sr. Castelló y Tárrega retira la proposición.

Terminado este debate, el Sr. Vilaplana da lectura a un escrito que firman Vicent y Pellet, por el que estos señores presentan la dimisión de representantes del ayuntamiento en la Junta de Obras del Puerto.

El primero de estos señores justifica la resolución tomada por él y su compañero, el Sr. Pellet, en vista de que según su criterio—en la sesión que celebró la Cámara de Comercio el día catorce del mes de enero, con motivo de la elección de cargos, se obró por sorpresa y no como disponen los estatutos por los que se rige dicha entidad. El Sr. Guinot dice que la renuncia de dichos señores como representantes de la corporación implicaría también la del cargo de concejal, toda vez que aquélla representa, según dispone una R. O. A. la que se remite, es irrevocable e inescusable. Además—sigue diciendo el Sr. Guinot—el ayuntamiento necesita, según los preceptos legales, tener una representación directa en aquel organismo. El Sr. Pellet, con cierto tono melancólico, hace una elocuente defensa del escrito y ataca a la Cámara de Comercio porque el cargo de presidente recae siempre en una misma persona. Se extiende en consideraciones sobre el particular. El Sr. Sime abunda en los mismos argumentos y dice que no es legal ni racional dicha elección.

El Sr. Lañete interrumpe y la presidencia le ordena callar. Con este motivo se promueve un ligero alboroto en el público y el alcalde amenaza con desamparar el salón. Gerbó sostiene que el ayuntamiento tiene derecho a tener en este asunto de tanto interés y que sobre lo legal está lo justo. Pide que la corporación eleve una protesta al Sr. ministro de Fomento para que se depongan responsabilidades. Guinot pide una proposición por la que se pide al citado ministro se anule la elección, objeto del debate, y que se dé cabida en la Cámara de Comercio a los verdaderos organismos industriales y mercantiles. El orador, que en plaza con muchos bríos en su discurso, hace varias pausas distraído, en las que su compañero, el Sr. Sime, oficia de experto apunador.

El Sr. Huguet, invitado por su correligionario Sr. González, hace uso de la palabra, en valenciano, y se lamenta no se encuentre en la sesión al Sr. Espasati. Dedicó un sentido recuerdo a los ilustres castellanovesos Ruiz Vila y Allosa, y después de extenderse en consideraciones históricas aproya la ocasión para fastigar al oído. El alcalde le llama al orden y dice, entre otras cosas, que de seguir así el Sr. Huguet se verá precisado a abandonar la presidencia. El Sr. Guinot insiste en que la tan cacareada elección no se verificó por sorpresa, y en prueba de ello se remite a varios artículos del reglamento en los que se confirma lo dicho por el referido señor; protesta de las censuras que se dirigen a personas y entidades ausentes, con quienes el municipio ha procurado muchas veces mantener buenas relaciones en benéfico provecho de la ciudad, y epula a la caballerosidad de un preclaro amigo D. Cayetano Huguet para el patriotismo. El Sr. Huguet dice que estima cordialmente al Sr. Guinot, no obstante las ideas que este sustenta, contra las cuales se dirige y no contra sus cualidades personales.

Intervienen varios señores ediles y por fin el señor Guinot propone que la dimisión presentada por los señores Vicent y Pellet quede sobre la mesa, que se estudie detenidamente y se obre en consecuencia.

Terminado este debate, la presidencia intenta hacer el resumen, si bien—según ella—no sabe por dónde empezar ni cómo terminar, pues según su criterio, de todo se ha hablado menos de lo que se tenía que tratar.

Dice que es partidario de que se ronga el hecho en conocimiento del señor ministro de Fomento, pidiendo al propio tiempo la reforma de la ley en lo que a Cámaras de Comercio se refiere.

El señor Guinot dice que dicha protesta no incombte al ayuntamiento, sino a las clases interesadas: la industria y el comercio de Castellón. Termina este debate y el señor González pide una Honorable para el concejal Gimenó Michavilla que ha tenido que irse por motivos profesionales. La corporación asiente.

El señor Guinot pide al ayuntamiento contribuya en un modesto óbolo al monumento que ha de hacerse a la memoria del Sr. Pi y Suñer.

El alcalde dice que no hay inconveniente y que puede destinarse igual cantidad que cuando se hizo el de don Emilio Castelló.

Así se aprueba. Se presentan varias proposiciones sin interés y a las ocho menos siete minutos se levanta la sesión.

### Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

**LUOENA**  
Mi querido Director: Nuevas inusitadas cosas han ocurrido hoy en nuestro municipio. Los concejales convocados para celebrar sesión extraordinaria se reunieron en la Casa Capitular. El Sr. Alcalde habló algunas frases que parecieron indicar el comienzo de la sesión. Un señor concejal formuló la siguiente pregunta: ¿Podría el Ayuntamiento saber la causa de no haberse abierto las puertas de la casa de la villa durante los domingos últimos...

...tamos no obstante ser días en que debió haberse celebrado sesión ordinaria?

—Por estar enfermo yo—dijo el Secretario nuevo, proponiéndose seguir pero tarde.

El Sr. Concejal pidió no se dejara hablar al Secretario y por ello y sea haberse tratado nada de nada, el Sr. Alcalde, irritado, desonajado, levantó la sesión.

Y de este modo... va tirando en el Ayuntamiento la junta actuatoria.

### BURRIANA

En esta ciudad reina gran animación con motivo de las fiestas que han de empezar el día 2 con la inauguración de la feria llamada de San Blas.

Para hoy están anunciadas las siguientes fiestas:

En la avenida de Castellón el gran circo Americano Christiany abrirá sus puertas para presentar por la noche la Compañía Internacional, conestros, gimnástica, acrobática, etc., etc., dirigida por Mr. Jean Christiany entre cuyo personal se distingue el célebre Mr. Leonard con sus parcos acrobáticos, los notables mimbres hermanos Loria, los populares ok was Martinisty, Valtorini y Domini que, y otras notabilidades que han recorrido las principales capitales de Europa.

En el barrio de Tarsueta, el Circo de D. David Barasó presentará un notable compañía acrobática gimnástica y conestros.

En el Teatro Moderno la compañía dramática del Sr. Paredes, pondrá a escena con la propiedad y arte de otras veces, el aplaudido drama filosófico «El Cristo Moderno».

Además los cinematógrafos atraxerán buena parte de público.

El propietario de la plaza de toros señor Rico se propone presentarnos alguna novedad de cualquier género ya que las corridas de toros son de cuanta del Ayuntamiento.

Al triqueté vendrán sfamados jugadores de palots que bien pudieran ser «El Chiquit de Simón, Noi y otros».

En el volódromo se preparan días há, gran número de corridas para las carreras de los días 2 y 4.

Entre los corredores que tomarán parte figuran los siguientes:

- D. Manuel Noire, campeón español.
- D. Pablo Pachot, de Barcelona, campeón de la carrera de 100 kilómetros, ganando el premio de S. M., campeón en la carrera de velocidad en Villafraanca y de resistencia, en Barcelona.
- D. Jaime Durán, campeón en varias carreras.
- D. José Pérez, (Chusque) según lo premio de S. M. en Tarragona en la carrera de 100 kilómetros y segundo premio en Madrid en la carrera de 200 kilómetros.
- D. Enrique Abzil, Francés, Tusguillos, Araoil, Ballester y muchos otros.

### ORAT

Nuestro querido amigo el alcalde de Orat, D. Antonio Srañ lora en estas momentos la pérdida de su encantadora hija Lucila, que falleció el día 28 del pasado mes.

El entierro fué una verdadera manifestación de duelo al que se asoció todo el pueblo de Orat.

Reciban nuestro amigo y demás familia la expresión de nuestro más sincero pésame.

### Entre nosotros...

#### FALTAS... DE MEMORIA

Saltamos ayer de la sesión de nuestro cabildo municipal, y saltamos presa nuestro ánimo de una gran desolación, de una gran tristeza; después de haber oído en sesión pública la voz de un concejal de tanta significación como el Sr. D. Cayetano Huguet.

Su palabra, que debía ser la voz de la razón, y ser allí el ósculo republicano el moderador de todas las pasiones, nos resultó no ser otra cosa que el vocero de una causa de pasiones, ni más ni menos que si fuera un republicano más; de esos que se entretienen en sus correspondencias a periódicos en «chinar el perro» de la causa republicana, sin razón ni conciencia.

Oíamos a D. Cayetano Huguet, y no lo creíamos. ¿Cómo es posible que una persona culta y de sus prestigios, se hiciera eco de vulgaridades como aquellas que tan desdichadamente espuso en la sesión, al relatar una pseudo historia de nuestro pueblo? ¡Y era el propio, el auténtico don Cayetano el que de aquella manera hablaba! No, no llegábamos a creerlo y sin embargo era verdad. Por eso pensábamos en lo desleznable de ciertos predicamentos...

El señor Huguet que por tantos años desempeñó la presidencia de sociedades y corporaciones, en que tuvo necesidad de ponerse al habla con el que fué jefe del

partido conservador de la provincia, el venerable don Victorino Fabra Gil, para llevar a debido fin las gestiones unánimes de todos, en favor de la construcción de nuestro puerto, el señor Huguet; que en más de una ocasión usó de los prestigios de aquel gran político y de sus influencias para obra tan laudatoria, y que sabe las disposiciones que animaban a aquél cuando del puerto de Castellón se trataba; el señor Huguet, en el que creíamos el sero suficiente para apartar de su espíritu preocupaciones vulgares, y a quien con sinceridad creíamos que no era capaz de hacer política populachera, con resortes y tópicos de tan mal gusto como suponer a nuestros amigos políticos enemigos del puerto, nos resultó uno más, uno de tantos.

Es verdad que el Sr. D. Cayetano Huguet ha usado en privado, y para fines de su familia y de sus deudos, la influencia de los conservadores, de quienes impetró en más de una ocasión el favor oficial; es verdad que en actos de asociaciones ó corporaciones que presidió, constan en acta acuerdos y peticiones que denotan la estima en que se tenía la gestión de los Fabra Gil, Daque de Tánua, Navarro Revorter, Fabra (D. Hipólito y D. Victorino), a los que él mismo dispensó toda clase de atenciones; es verdad que en su memoria han sido refrescadas estas hechas por la lectura de un libro—el de Ribelles Comín—en que se hace historia documentada de nuestro puerto; pero todo ello, en injusticia, le importaba al Sr. Huguet olvidarlo; al Sr. Huguet a quien nosotros vináramos a confundir con los del montón, con una república más, de los papales cheros, de los injustos, de los apasionados.

¿Qué es el señor Huguet hacerse grato a los suyos? ¿Para qué?

Medite el Sr. Huguet en sus soledades, si fué la razón la que hizo se produjera en sesión pública en la forma que se produjo; y si no se acusa a sí mismo, peor para él.

El acto de don Cayetano Huguet nos favorece más que nos perjudica.

### EL SUCEO DE ANOCHE

Ayer tarde salió de su casa de la calle de González Ohermá la distinguida y hermosa señorita Pilar Ruiz Carrusana, dejando al cuidado de su casa a dos de sus criadas.

Una de ellas, llamada María Granell salió para la iglesia donde confesó, regresando a casa, en donde quedó con un niño de cuatro años llamado Esteve, hijo del oriado de la señorita Ruiz. La otra sirvienta, al regresar la Granell, marchó a la iglesia.

Habían dado ya las siete y media de la noche cuando a Granell, que estaba en el comedor de la casa mirando los grabados de A. B. C., fué sorprendida por dos desconocidos que le taparon la boca y con violencia la echaron bajo de la mesa, su jefandola con unas cuerdas, en forma que la cara vena sujeta a la estera del suelo.

Al niño Esteve lo amezaron con matarlo si abría la puerta.

Estaban los ladrones terminando de atar a la Granell, cuando el oriado de la casa, José García Ballester, llamó a la puerta.

En el intermedio de esto, la esposa de nuestro buen amigo Sr. Aliaga, que vive al lado de la casa asaltada, en el estanco, advirtió lamentos que salían de la casa vecina y corrió a la puerta en demanda de auxilio, al mismo tiempo que el oriado Ballester, impaciente, por que no le abrían la puerta, penetró en la casa por la galería del estanco.

El valeroso oriado pronto se dio cuenta de que algo grave ocurría dentro de la casa de su ama, y empujando un cochillo penetró resueltamente en la casa, llegando al comedor, donde encontró a su hijo y a la oriado, cortando las ligaduras que aprisionaban a ésta y bajando enseguida a la puerta, que abrió, penetrando la policía, el oficial de la guardia civil Sr. Sinarro, y algunos amigos de la casa.

Se registró toda la casa y los tejados inmediatos, no encontrándose a nadie, si bien presumiéndose que los ladrones escaparon por la parte trasera de la morada de la señorita Ruiz Carrusana.

Una de las primeras personas que entraron en la casa asaltada, fué el Teniente coronel de la guardia civil Sr. Betancurt que revolver en mano registró parte de la casa.

También acudieron al lugar del suceso los señores Gobernador civil interino, Alcalde de la capital, Jefe de Instrucción y Jueces de la guardia civil.

Esta mañana han estado el Juzgado y la guardia civil, registrando los tejados y sitios por donde hubieran podido entrar ó escapar los ladrones, y en el callejón llamado de la cascota se han visto en la

pared huellas de haber trepado por dicho sitio.

En la calle de González Ohermá, frente a la casa asaltada, hubo toda la noche numerosos grupos comentando lo sucedido.

### MAS DETALLES

Anoche uno de nuestros redactores estuvo hablando con la oriado María Granell, el oriado Ballester y el hijo Esteve de ésta.

La María, que estaba profundamente afectada, nos dijo que hace más de una mes, vió un hombre en el jardín de la casa y que advirtió a su señorita de lo que ocurría.

Anoche solo vió a los dos hombres que la sugeraron; que vestían blusas y no llevaban la cara enmascarada. El niño Esteve, dice que los hombres que entraron eran cuatro; que dos, los que llevaban blusas, fueron los que sacaron (saca el niño) a la oriado y que los otros dos, que iban en mangas de camisa, quedaron en la sala inmediata al corredor, saliendo todos corriendo al oír llamar a la puerta.

El valeroso oriado José García Ballester estaba anoche contrariado por no haber encontrado dentro de la casa a los ladrones.

La duela de la casa, que estaba en casa de su tío D. Francisco Galván, al enterarse de lo que había ocurrido sólo se preocupó de que se atendiera a los criados encargando que fueran visitados por los médicos.

Como es consiguiente la señorita Pilar Ruiz recibió dolorosa impresión al enterarse de lo ocurrido.

En la casa no se observó desorden alguno ni los ladrones tuvieron tiempo para nada, pues enseguida desde que se prendieron a la oriado hasta que oyeron llamar a la puerta, transcurrieron unos diez minutos.

### COMENTARIOS

Son muchos y diversos los que se hacen del hecho, que demuestra una audacia tremenda.

El sitio donde está la casa, el más céntrico de la población, el hecho de ser asaltada habiendo personas dentro y el número de personas que penetraron, es tan grave que viene a establecer el comentario de que se trata de una cuadrilla de ladrones organizada y dispuesta a todo y que la policía trabaja poco ó nada en averiguar de qué y cómo viven algunas sugetos cuya existencia no es muy buena.

### DETENIDOS

Esta madrugada han sido detenidos dos sugetos forasteros, que ayer tarde, en malas formas, iban pidiendo limosna por todas las casas de la calle de González Ohermá.

### GESTIONES

El Juzgado de Instrucción y la guardia civil hacen diligencias para ver si dan con los ladrones.

## A granel

### Noticias, avisos y sucesos

Es casi seguro que el domingo se celebrará en el despacho del Sr. Gobernador civil una reunión de todos los elementos empujados en la culta empresa de constituir en Castellón una escuela elemental de Artes y oficios.

A esta reunión serán convocados todos los señores que pueden formar el patronato de la deseada institución así como los que pueda por su competencia y entusiasmos constituir su profesorado.

Obra es esta a la que aportará siempre LA PROVINCIA, todos sus esfuerzos y que ayudará con verdadero empeño para que cuanto antes esté realizada.

Esta noche en el Teatro Principal hace su debut la compañía que dirigen los señores Rodrigo y Peris, con los aplaudidos zarzuelas «La Tompañica», «Moros y cristianos» y «El perro chico».

El día 24 del corriente apareció en la playa correspondiente al semáforo de Punta del Lobregat, una embarcación destrozada que a la misma había arrojado la violencia del oleaje que producía el temporal que reinaba. De las averiguaciones practicadas resulta que el barco naufrago era un leñal de paja, denominado «J. von Ormen», del folio 920, del distrito de Vinaros. De allí salió patronado por Domingo Arenas, vecino de Peñíscola, ignorándose qué suerte haya cabido a éste y otro tripulante que le acompañaba. Por desgracia, hay fundados motivos para suponer que hayan perecido ahogados.

Parece confirmarse los insistentes rumores de haberse llegado a un convenio entre los concesionarios del ferrocarril número de Ojos Negros y la Compañía del Central de Aragón para el arrendo de mineral mientras no se terminen las obras

del crímero, que tardará un mes dos años. Damos la noticia con las reservas consiguientes

Para pasar unos días en sus Villas han salido hoy para Benicassim, las familias de nuestros queridos amigos los señores don Joaquín Núñez y D. José Vilaplana.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro queridísimo amigo de Ovevas de Vinromá, D. Miguel Traver, que por asuntos particulares ha venido a esta capital.

Completamente restablecido ha podido ya dedicarse a sus ocupaciones habituales nuestro querido compañero D. Manuel Martínez Llorens. Lo celebramos.

La comisión que estudia en los trabajos preliminares para la institución de una escuela de Artes y oficios, visitó anoche a nuestro respetable y muy querido amigo el presidente de la Diputación Provincial, D. Hipólito Fabra, para recabar apoyo en pro de su empresa.

La comisión quedó altamente satisfecha de la acogida que le dispensó el señor Fabra quien prometió el más decidido apoyo a la comisión.

Por el Ministerio de Fomento ha sido nombrado Ingeniero 2.º de Montes con destino al Distrito forestal de Castellón-Tarragona, D. Esteban Fernández Juanco.

Segun leemos en nuestro colega «Los Debates» de Tortosa, se ha declarado en huelga los obreros arrendadores, afiladores y la mayor parte de los peones de la fábrica de los Sres. Hijos de Jaime Nicolau.

### LEAMOS

«De diez establecimientos que ha visitado en Barritza la futura reina de España, cinco se han apreturado ya a poner en sus rótulos «Provedores de la Real Casa de España».

¡Y qué aprovechados, añádimos nosotros!

Se hallan vacantes las plazas de secretario de Juzgado municipal de Torralba, Puebla de Benifasar, Pavia, Benafijos, Pins, Villors, Barraca y Postell.

Se encuentra bastante aliviado de su enfermedad, el Doctor Oreoz obispo de Segorbe, que según noticias está pensando la convalecencia en una finca próxima a San Lucea de Barremada.

Nos alegramos de la mejoría experimentada por tan ilustre enfermo.

En esta Secretaría de Instrucción pública ha sido recibida la credencial de maestro de Alavioja (Soria) a favor de don Poteoal Herrero Ruiz residente en Villarreal.

### CENTROS Y SOCIEDADES

Anoche no se pudo celebrar la conferencia anunciada en el Centro Artístico y Literario y que tenía que desarrollar nuestro compañero de redacción D. Ramón Almazán.

Imprescindibles obligaciones impidieron al conferenciante disertar como era su propósito sobre el tema «Concordancia entre las legislaciones civil y mercantil Española» y privaron al numeroso público que acudió al Centro Artístico, de que gustase de la erudición y elocuencia que se prometían del Sr. Almazán.

El conferenciante explicará su trabajo en una próxima sesión.

### MILITARES

Servicio de la plaza para el 2 de Febrero de 1916.

Parada y vigilia. Omba. Presidente de la junta de provisiones, quinto jefe del mismo.

Hospital y provisiones primer Capitán del de Omba.

El general gobernador, Menriquo de Lara.

### AUDIENCIA

Ante el tribunal del jurado se ha visto la causa instruida por el Juzgado de Vinaros, contra Salvador R. so Pascual y otros, alcalde y concejal del Ayuntamiento de Vinaros; por el delito de falsificación. Esta causa ha sido conocida por la del «fraxet» y se instruyó por haber declarado el Ayuntamiento soldado a Francisco Gombau, que los constaba que en la fecha que supone la renuncia y tallaron, se encontraba en la casa de los Hermanos de la Escuela Cristiana de Bugnede, (Bargos).

El Fiscal D. Erasmo Giménez, mantuvo la acusación en sobrio y razonado discurso.

Gra pesetas Son Gra Blás.

Las de la hora Gas con un ver lo dió el juez.

Mañana de palomo A diho invitades p «San Hub gracias p asistir.

Entre va se está fornd con ob dar vida a t apert.

La cuota mente hata Las listas da en la sa la Comarjes que d «ben cerio a diob

Hoy han actuales no que se juga

Santos pa de Nuestra mártir y O Santa Fision los Máimos y oficio divi Nuestra S: da oase y o Cultos

Santa M. na mis de c cios, con a las nueve de la Candelas dadores de la prea que prea p den E la tarde a la completas, p ejericios, p P Sangre bendición de ventual con Río. Sr. Eob Por la tarde per: quial. San Agus roza bendi Conventual y lista Mertore

me conozcan— calma—rehuso —Ella irá, F —No, Fagin —Está dich Sikes.

Sikes tenía de promesas y fin el consenim cargarse de la c habían detenido que a su compa nado hacia po barrio de Rati Field-Lane, no reconocida por amigos.

En su consen fido alrededor blanco y cambi por un sombrero dor sacados del la joven Nancy sempear su co —Un instant entregándole un a la mano, y ten table.

—Date tamb

SOMBRERERÍA

FRANCISCO SOTO

(ANTIGUO REPRESENTANTE DE MANUEL LOBO) 7, Mayor, 7.-BURRIANA

Gran variedad en sombreros de todas clases desde tres pesetas en adelante. Completo y variado surtido en pitillos, puños y corbatería. Grandes existencias para las próximas fiestas de San Blas.

NO EQUIVOCARSE: 7, Mayor, 7.-BURRIANA

Las defensas á cargo de los letrados señores Gasset, Girón y Solana solicitan un veredicto de incapacidad, que lo dió el jurado siendo absueltos los procesados.

NOTAS DE SPORT

Mañana á las dos de la tarde habrá tiro de palomo en el puente de la Mallorquina. A dicho sorteo hemos sido galantemente invitados por el Sr. Presidente del círculo «San Huberto» á cuyo señor damos las gracias por su atención y prometemos asistir.

Entre varios aficionados al Foot ball se está formando en esta capital una sociedad con objeto de organizar partidas y dar vida á tan divertido como higiénico sport.

La cuota que ha de pagarse será sumamente barata.

Las listas de suscripción están colocadas en la sastrería de Baltasar Reig y en la Conserjería del Ofronlo Artístico; los que deseen inscribirse pueden pasar á hacerlos á dichos sitios.

Hoy han empezado á ensayarse los actuales socios para la próxima partida que se jugará muy en breve.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana. -La Purificación de Nuestra Señora y Santos Apromiano mártir y Cornelio obispo y confesor y Santa Fecundia virgen y mártir. B. P. en los Mismos y San Juan de Dios. La misa y oficio divino son de la Purificación de Nuestra Señora con rito blanco de segunda clase y color blanco.

Cultos

Santa María. -A las ocho de la mañana misa de comunión general de los ejercicios, con acompañamiento de órgano. A las nueve después de tercio, bendición de las Candelas, con procesión por los alrededores de la Iglesia Conventual y sermón que predicará el digno señor arceobispo don Hermenegildo Montaner. Por la tarde á las tres después de vísperas y completas, tercio y despedida de los ejercicios, por el sabio P. Carreras S. J.

P. Sangre. -A las nueve de la mañana bendición de las Candelas, y misa Conventual con sermón que predicará el R. Sr. Eudonio D. Juan B. Martínez. Por la tarde después de Vísperas, rosario por igual.

San Agustín. -A las nueve de la mañana bendición de las Candelas, misa Conventual y sermón por D. Juan Bautista Martorell, Eudonio de la misma.

Por la tarde á las tres después de Vísperas, cuarenta horas con rosario trilingüe, sermón y reserva.

Advertencia. -El próximo sábado en la Iglesia de Santa Clara se celebrarán de cuatro á cinco y media de la tarde las Cuarenta horas y Felicitación Sabatina.

TEATRO PRINCIPAL

Programa para mañana tarde: «La Trapería», «Los Granujas» y «Moros y Cristianos».

Noche: «Moros y Cristianos», «La Casita Blanca» y «El Pezro Chico».

Información comercial

LA NARANJA

Mercedes de ayer

LIVERPOOL

Se han ofrecido á la venta 17.000 cajas mejorando los precios 0.6 habiendo más animación.

LONDRES

420 de 7.3 á 8.6; 714 largo de 12.1 á 14.1; 1064 largo de 15.6 á 17.1; Mercado flojo.

AMSTERDAM

420 de 9.50 francos á 12. 420 largo de 10.50 á 16. 714 largo de 15.50 á 18.50.

Hubo bastante demanda comprendiendo esta cotización las clases timbradas en oro.

Continúa la animación en los embarques Hoy sigue cargando en esta playa el vapor «Oortés» para Hamburgo. El «Mina Hara» destinado también á dicho mercado salió anoche. También había hoy otro vapor tomando cargo para Manchester.

Castellón 1.º de Febrero de 1906.

POR TELEFONO

Primera conferencia

Madrid 1, 10.10

La «Gaceta»

El periódico oficial publica hoy lo siguiente: Anunciando que el tipo medio del cam-

LA PROVINCIA

bio durante la pasada quincena ca de 28.24 por 100.

LA PRENSA DE LA MAÑANA «El Imparcial»

Dice que ayer fué un día característico de la política española.

Añade que es extraño, vista la marcha del asunto jurídico militar, que el señor García Priet continué en el ministerio.

Terminó diciendo que el día que se disolva este asunto se armará gran alboroto en el banco azul; tanto, que los taquígrafos no llegarán á entenderse porque ha de parecer aquello una nueva Torre de Babel.

«El Globo»

Dadnos un artículo á los militares y les vuelve á aconsejar calma en estos momentos, y que no tomen ninguna energía medida hasta que se vea la cosa solucionada.

«El País»

También se ocupa de la cuestión palpitante y su opinión en este asunto es, que se originará la crisis sea como fuere la fórmula de arreglo que se adopte.

Las jurisdicciones

Hemos hablado hace un momento con el señor conde de Romanones y al preguntarle si había fórmula de arreglo en la cuestión de las jurisdicciones, nos ha contestado:

«Sí. Ha habido fórmula de arreglo y está aceptada ya por todos los señores que componen la comisión dictaminadora.»

A primera hora de la tarde ha ido el señor Morot al Senado para conocer el resultado de la reunión que allí había de celebrarse para resolver sobre tan importante problema y efectivamente, como presuñáramos ha sucedido. Todos los señores que componen aquella comisión están conformes con la fórmula presentada nuevamente.

«Nos hablan dicho—interrumpimos nosotros—que uno ó dos de los señores de la comisión se oponen resuñtamente á firmarla»

«Sí. También ha habido algo de eso; pero al fin se ha logrado obtener la conformidad de todos ellos—ha contestado el conde.»

Porque que la fórmula aceptada se refiere á la reforma del artículo 3.º del proyecto, propuesto por el Sr. Loygorri.

S. M. el Rey

Se ha aplazado algunos días el regreso de S. M. el rey.

DEL EXTRANJERO

De Berlín confirman que el emperador Guillermo asistirá á los funerales del rey Christian.

«El infante D. Carlos de Borbón ha salido hoy de París, en dirección á Viena y Munich, siendo despedido en la estación por el embajador de España.»

Ultima conferencia

Madrid 1, 8.10

Las jurisdicciones

Se saben más noticias del resultado de la reunión celebrada en el Senado por la comisión que entiende en el asunto de las jurisdicciones.

A pesar de las manifestaciones que antes ha hecho el Conde de Romanones de que estaba arreglada la cuestión, la verdad es, que las cosas siguen lo mismo y se antes y que no hay completo acuerdo entre los representantes del poder civil y los del poder militar.

Hemos tenido ocasión de hablar con el señor Loygorri, de la comisión y nos ha dicho lo siguiente:

«Cuando ya se tenían el otro día perdidas todas las esperanzas de arreglo, se me ocurrió á mí una idea que por fin fué admitida y se refirió, á dividir el artículo 3.º en dos partes.»

«Uas en la que los delitos contra la patria entendería la jurisdicción ordinaria y otra en la que se asumían á los tribunales militares, los delitos contra la bandera y el ejército.»

Al general Luque le pareció excelente mi idea y no se trató nada más.

Yo me encargué de la redacción de la reforma del artículo 3.º y para su aprobación nos hemos reunido esta tarde.

Todos creíamos que la fórmula sería por todos aceptada y hemos llegado á asegurarlo; pero ahora resulta con que los representantes del poder civil se oponen á esta vía de arreglo.

Nada más nos ha dicho el Sr. Loygorri y hacen presumir sus manifestaciones que como antes ha dicho seguirá esta importante cuestión siguiendo sin solución.

En estos momentos está discutiéndose en el Senado la fórmula del Sr. Loygorri.

En otro salón del Senado están reunidos los generales Primo de Rivera, Luque, Polavieja y Oschando.

Congreso

Se abre la sesión á las tres y quince. Preside el Sr. Canalejas.

Se lee y es aprobada el acta de la sesión anterior.

En el banco azul el ministro de Fomento.

Un Sr. Secretario dá lectura á un telegrama del Gobierno de la República Argentina agradeciendo al de péame que se salvó por la muerte del general Mitre.

El Sr. Muñoz hace un ruego referente á las notricias que corresponden á la provincia de Cáceres para los niños expósitos.

El ministro de Fomento ofrece trasladar el ruego al de Gobernación.

El Sr. Pi y Suñer se lamenta de los derechos exorbitantes que se exigen por el abanderamiento de buques, lo cual ocasiona que muchos buques españoles se alceiten en el Uruguay. Pide la pronta aprobación de la ley referente á proteger la marina.

El señor Gasset queda en trasladar su ruego al ministro de Marina.

El señor Nougués se ocupa de ciertos hechos sucedidos con algunos presos del penal de Tarragona y se extiende en consideraciones.

El Sr. Soriano se ocupa de asuntos de la lengua «Alfonso».

Después anticipándose á la pregunta que ha de hacer el señor Nocedal sobre los sucesos de Alcoy, pregunta al ministro de la Guerra, que criterio tiene sobre dichos sucesos y sobre el artículo que los motivó, por que dice que los literatos están en un peligro continuamente. Escriben un artículo y no saben si incurran en un delito.

El general Luque contesta diciendo

que no puede decir nada ni tampoco contestar.

«Eso las cortes lo dirán. Lo que en ellas se disponga será por mí acatado.»

Se levanta á hablar el Sr. Nocedal con gran expectación de la Cámara.

El Sr. Nocedal: ¿Que sabe el gobierno de los sucesos de Alcoy? ¿Es cierto que aquellos tuvieron mayor gravedad de la que se les ha dado?

¿Por quién supo el gobierno la primera noticia de los sucesos?

¿A quién la comunicó primero que á nadie?

¿Sabe que se ha publicado una hoja por la guarnición de Alcoy? ¿Esta autorizada la circulación de dicha hoja?

El ministro de la Guerra contesta sucesivamente á las preguntas formuladas levantando rumores en la Cámara.

Dice que la guarnición de Alcoy obró muy bien, anuncia que vá á leer el artículo de «La Humanidad» y pide que no se inserte en el Diario de Sesiones para evitar que lo embrutezca.

(El general Luque, los varios párrafos del artículo y reinan grandes murmullos en la Cámara.)

El general Luque: Veo que no puedo seguir en la lectura de este escrito por la indignación que causa en la Cámara.

Contesta últimamente al Sr. Nocedal, referente á la circulación de la hoja y dice que ha ordenado al capitán general de Valencia que dicha hoja se una á los autos que se instruyen.

Contesta el señor Nocedal y hace lo propio el general Luque rectificando ambos.

Se entra en la orden del día y sigue la sesión.

Senado

La sesión del Senado se abre á las cuatro menos veinte minutos y ha carecido de interés.

DE ALGECIRAS

Se han reunido los representantes á las diez y ha durado la sesión hasta las doce.

Esta tarde han marchado los moros á Tangor con el fin de celebrar las Pasacas del Cordeiro.

No regresarán hasta la próxima semana.

De San Sebastián

S. M. el Rey ha marchado también hoy á Biarritz.

La gente ha bautizado el automovil del Rey, con el nombre de «el amor que pasa.»

Suhoteseoj.

De la casa Benarro Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16.40 de la tarde del día 1 de Febrero de 1906:

Table with 2 columns: Location and Value. Interior... 79.48, Amortizable... 99.75, Colonial... 71.37, Nortes... 47.00, Alicante... 83.95, Orenses... 26.00, Exterior... 92.93, Interior... 79.50, Paris... 23.10, Londres... 30.92

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

CARLOS G. ESPRESATI

Corredor de Comercio

Imp. á o. de V. Bayo.

me conozcan—contestó Nancy con la propia calma—rehuso lisa y llanamente, Guillermo.

—Ella irá, Fagin—dijo Sikes.

—No, Fagin, ella no irá—exclamó Nancy.

—Está dicho, Fagin, ella irá—replicó Sikes.

Sikes tenía razón. A fuerza de amenazas, de promesas y de requiebros obtuvieron en fin el consentimiento de Nancy que ofreció encargarse de la comisión. Además, á ella no la habían detenido las propias consideraciones que á su compañera, pues habiendo abandonado hacia poco el lejano pero elegante barrio de Ratcliffe para ir á habitar en el de Field-Lane, no debía temer, como Betty, ser reconocida por alguno de sus numerosos amigos.

En su consecuencia, después de haber cedido alrededor de su cuerpo un delantal blanco y cambiado sus adornos de la cabeza por un sombrero de paja, artículos de tocador sacados del inagotable almacén del judío, la joven Nancy se preparó para salir á desempeñar su comisión.

—Un instante, querida mía—dijo el judío entregándole una cestita cubierta—lleva esto á la mano, y tendrás un aspecto más respetable.

—Dale también una llave gruesa, Fagin—

esta noche; ya sabéis dónde debéis encontrarme; no os detengáis ni un minuto, ni un instante, amigos míos.

Hablando así les acompañó hasta la escalera, después cerró cuidadosamente la puerta con doble cerrojo y sacó de su caja el cofrecillo que había dejado ver involuntariamente á Oliverio, guardando con precipitación en todos sus bolsillos los relojes y demás objetos que contenía.

Un golpe que dieron en la puerta cuando estaba á mitad de esta operación, le hizo estrearse.

—¿Quién va?—dijo con viveza, y al propio tiempo con miedo.

—Soy yo—contestó el Truhán á través de la cerradura.

—Y bien ¿qué quieres?—dijo el judío con impaciencia.

—Nancy pregunta si es necesario que vaya á la otra habitación—repuso el Truhán en voz baja.

—Sí—dijo el judío—lo importante es que se le encuentre. Yo sabré lo que debe hacerse entonces, no tengas cuidado.

El Truhán murmuró algunas palabras y bajó los escalones de cuatro en cuatro para no hacer esperar á sus compañeros.

—Hasta ahora él no ha hablado—dijo el

tas, manifestó el agente á la atribulada joven que Oliverio se había desmayado en la sala del Tribunal, y que habiéndose presentado un testigo á probar que el robo se cometió por otro, tuvo á bien el juez absolverle de la pena; después de lo cual, el acusado se llevó el muchacho á su propia casa, que debía estar hacia Pentonville, á juzgar por la orden que diera el cochero de dirigirse, hacia dicho punto.

La joven, en un estado de cruel ansiedad, cerró la puerta y salió vacilando. Ya en la calle, regresó corriendo á la habitación del judío por el camino más corto.

Así que Guillermo Sikes conoció el resultado de la comisión de Nancy, llamó de repente á su perro, encasquetóse su sombrero y salió precipitadamente, sin detenerse siquiera en decir adiós á sus compañeros.

—Es necesario que sepamos dónde está, amigos míos; es necesario encontrarle—dijo el judío con emoción.—Charlot, tú irás por todas partes á la descubierta hasta que adquieras algunas noticias. Nancy, querida mía, es preciso que me lo encuentres; yo flo en tí y en el Truhán, y espero que lo buscaréis en seguida. Esperad, esperad—añadió abriendo un cajón con mano temblorosa—aquí tenéis dinero, amigos míos, yo cerraré mi tienda

dijo Sikes—así tendrá todavía un aire más natural.

—Sí, sí, tiene usted razón—dijo el judío cogiendo del dedo de la joven una gruesa llave—así está perfectamente. Estás admirable, querida—adadió frotándose las manos.

—¡Oh! mi hermano! mi pobre querido hermanito!—exclamó Nancy derramando lágrimas y apretando con mano convulsiva el cesto y la llave como una mujer desesperada—¿qué te ha sucedido? ¿qué te han hecho? ¡Oh! yo les suplico, señores, que tengan piedad de mí; díganme dónde está ese querido niño, señores. Yo se lo suplico, mis buenos señores.

Después de haber pronunciado estas palabras con voz dolorosa y sollozando, con alegría de todos los presentes, la señorita Nancy se detuvo, hizo un gesto, saludó á sus compañeros sonriendo y desapareció.

—¡Ah! he aquí una joven famosa, amigos míos!—dijo el judío dirigiéndose á sus discípulos y moviendo gravemente la cabeza, como para amonestarles con esta señal á seguir el ejemplo que acababan de tener delante.

—Hace honor á su sexo—repuso Sikes, llenando su vaso y dando un fuerte puñetazo en la mesa.—¡A su salud, y para que las demás se le parezcan!

# ANUNCIOS

UNICO ESTABLECIMIENTO  
EN CASTELLON  
46, Elnedio, 46  
Frente á la Iglesia de San Miguel

BAZAR DE CALZADO  
DE  
**FREDERICO CAZADOR**  
Gran surtido en calzado desde á mano de todas clases y precios.  
ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA.  
HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO.

UNICO ESTABLECIMIENTO  
EN CASTELLON  
46, Elnedio, 46  
Frente á la Iglesia de San Miguel

**J. BALLESTER**  
MEDICO-OCULISTA  
Ex-alumno de los hospitales de la Princesa  
y General de Madrid y ex-ayudante de clinica del  
Dr. NADALMAY  
CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

**"TATANA"**  
Gran Fábrica de Tejas y Ladrillos  
COCCION por Hornos Mecánicos  
FABRICACION de tejas planas, de tipo «Varse-  
lles» redondas, comunes  
y timbradas  
LADRILLOS de todas clases y tamaños  
LADRILLOS Timbrados, lisos y con mol-  
duras para fachadas  
BALDOSAS de barro cortadas y comunes  
CABALLETES refractarios y tierras refrac-  
tarias  
**MARTIN Y DOLZ**  
DESPACHO: CASTELLON FABRICA  
Calle Mayor, 10 CARRETERA VILLARREAL

Imprenta de V. Bayo, Colón, 40

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos muy económicos

**EDUARDO SCHILLING**  
S. EN C.  
FABRICANTES DE ARMAS DE FUEGO  
DE BARCELONA  
Escopetas marca "JABALI",

Acaban de abrir su armería Sucursal en Valencia,  
calle de Peris y Valero (antes Paz), núm. 13, y tienen el  
gusto de invitar á todos los aficionados á visitar este nue-  
vo establecimiento.  
Pídase el catálogo ilustrado

PARA  
**Mal de Garganta,  
Tos, Resfriados,  
Bronquitis,  
Pulmones  
Debiles,**  
y para las partes sensi-  
tivas y doloridas del estó-  
mago, el Emplasto de  
Allcock deberá aplicarse  
según se vé en el grabado.  
Insista en obtener el de  
**Allcock**  
TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones  
durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente  
en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.  
FUNDADA 1752.  
**Píldoras de Brandreth**  
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.  
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

Fundada 1752.  
**Cuando Quiera Vd. Píldoras,  
tome las de Brandreth**  
Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.  
Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre,  
activan la digestion, y limpian el estómago y los  
intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del  
sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una  
medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor  
de Estómago, Indigestion, Diarrea, Mal del Hígado, Ictericia, y los desórdenes  
que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.  
FUNDADA 1847.  
**Emplastos Porosos de Allcock**  
Remedio universal para dolores.  
Insista en obtener el de Allcock.  
Agentes en España—J. URIACH & CA., BARCELONA.

172 OLIVERIO TWIST

Mientras que todos se esforzaban en elogi-  
ar á Nancy, la perla de las mujeres, ella  
entraba en la prefectura de policia sana y  
salva, no sin haber experimentado ese sen-  
timiento de timidez natural en una joven que  
se encuentra en la calle sola y sin protección.  
Entró en la prefectura por el lado opuesto  
á las oficinas, dió un golpecito en la puerta  
de uno de los encierros y escuchó.  
No oyendo nada, tosió, y como nadie con-  
testara resolvió hablar.  
— Oliverio— murmuró dulcemente — mi  
querido Oliverio!  
No había allí más que un misero vagabun-  
do que había sido preso por haber cometido  
el crimen de tocar la flauta sin permiso, y que  
después de probarse claramente su falta con-  
tra la sociedad, fué condenado por el señor  
Fang á un mes de encierro en una casa de  
corrección. El señor Fang había tomado esta  
medida, porque creía era más á propósito  
aquel preso con sus buenos pulmones para  
dar vueltas á un molino que para tocar la  
flauta. El prisionero, absorto enteramente en  
los recuerdos que le inspiraba la pérdida de  
su flauta y la confiscación hecha en favor del  
Estado, no contestó á Nancy, la cual llamó á  
otra puerta.  
— ¿Quién va?— preguntó una vez débil y  
temblosa.

CARLOS DICKENS 173

— ¿Hay aquí un muchacho?— preguntó  
Nancy con tono lastimero.  
— No— contestó la voz— ¡que Dios le libre  
de verse aquí!  
El que hablaba así era un vagabundo de  
sesenta y cinco años, á quien habían metido  
en la cárcel no por haber tocado la flauta,  
sino por pedir limosna públicamente en lugar  
de hacer cualquier otra cosa para ganarse la  
vida.  
En el tercer encierro había otro individuo  
condenado á la reclusión por haber vendido  
cacerolas sin permiso, y en su consecuencia  
ganado la vida con perjuicio de la hacienda.  
Como ninguno de estos criminales contes-  
taba por el nombre de Oliverio ni podía dar  
de él noticia alguna, Nancy se dirigió direc-  
tamente, el agente de policia del chaleco ra-  
yado, de quien hemos hecho mención y con  
suspiros y sollozos, cuyo efecto aumentaba  
agitando el cesto y la llave, preguntó por su  
hermanito.  
— No está aquí, querida— dijo el agente.  
— ¿Dónde está?— preguntó Nancy con  
asombro.  
— El caballero se lo ha llevado.  
— ¿Qué caballero? ¡Oh, dios mío! ¿qué ca-  
ballero?— exclamó Nancy.  
Para contestar á tan incoherentes pregun-

176 OLIVERIO TWIST

judío volviendo á su tarea— si tiene la inten-  
ción de descubrir á sus nuevos amigos, toda-  
via es tiempo de evitar el golpe.

CARLOS DICKENS 169

— ¡Bah! á la prefectura de policia, mi que-  
rida Betty— contestó el judío con voz cariño-  
sa.  
Haciendo justicia á la joven, debemos  
decir que no se negó terminantemente á ir  
á la prefectura, limitándose tan sólo á man-  
ifestar que preferiría ir al diablo. Al eludir la  
pregunta con aquella delicadeza, daba Betty  
á conocer ese exquisito sentimiento de con-  
veniencia que nos impele á no contrariar á  
nadie con una negativa directa y formal.  
Anublóse el semblante del judío, y vol-  
viendo la espalda á Betty, que llevaba un  
traje magnifico, por no decir espléndido,  
compuesto de un vestido encarnado, botinas  
verdes y adornos amarillos, dirigióse á su  
compañera.  
— ¿Y tú, Nancy?— dijo— ¿qué me contes-  
tas, amiga mía?  
— Que esto no va conmigo, y así. Fagin,  
es inútil que insista usted.  
— ¿Qué es lo que estás diciendo?— replico  
Sikes mirándola con aire amenazador.  
— Lo dicho dicho, Guillermo— contestó  
tranquilamente la joven.  
— Bah! pues precisamente tú eres la per-  
sona que nos conviene— replicó Sikes— nadie  
te conoce en este distrito.  
— Y como á mí me importa poco que no

Año

Pre

Castellón

Fuera, tr

Anu

y comu

CO

Númer

La

El ilus

hombre d

que llena

primera

agonizand

líneas.

Es inca

nas que co

rarse del

listas colo

cuenteme

llenan de

Pocos

cantaban

les y con a

tivos. El s

á él nos as

S. M. el

dulces exp

páticas á la

Ayer tar

con su aug

castillo de

ca, como

directamen

Las cosa

andan desp

en su tierr

cual y los

penmatistas

vila corren

do giras y

plendidez

del de Alm

res nacion

D

Hoy como

la comisión

de avenencia

dicciones, ni

que el tiempo

no enmarañar

Hoy se es

Madrid de S.

chos que en la

jefe del gobier

Nos parece

tos rumores, p

de manifesto

ministerio sob

asunto á la

hasta que este

do y luego en

asunto una cr

puesto que to

compromiso q

Si la crisis

motivo relacio

risdicciones.

Esta cuesti

encias para

la discordia q

mayoría dem

vará una crisi

Mas

la

La crisis

por la cuest

por algún t

conservador

La compl

resaba muc

la permaner

Unido, de u

tre sus mien

downe Secr

del Foreign

nación franco-

cos.

Este hom

un mediano

Ministerio S

estadista al

tica exterior

positivas ve

lidando la d

to, y sacan

cordiale, qu

la legendari

ciones separ

cha.

El triunfo

inteligencia

aumentó los

la cual, si F

de ayer, ate

vancha, In

mañana, pu